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● 会 長 挨 拶
　皆さま、こんにちは。先週は情報集
会、皆さまお疲れさまでした。久しぶり
に小さなグループで和気あいあいと言
いたいことを言って、みたいな会でした
けれども、毎晩楽しく過ごさせていた
だきました。再来週には報告がありま
すので、そのときにお話させていただこ
うと思っています。
　本日は、南クラブの小松さま、関さま、そして米山奨学生
のシティさん、ようこそおいでくださいました。
　今、外国船が高知港に入ってきていて、港の入口のお土
産を売るブースに、私も着物の店を出していたのですが、船
が着くなり私よりちょっと若いくらいの女性が来て、パッパ
と着物を選んで、「夜パーティーがあるので、この振り袖を
着ていきたい。帯が簡単に結べるようにつけ帯にしてくれ
る」「分かりました」と。次に「蝶々の柄の着物があるんです
ね。友達が好きだから、これも買っていくけど、簡単に着ら
れるようにしてもらえる」と。全部英語ですが、たまたま英語
のできるお弟子さんが来ていましたので、いろんな話をして、
こういう方もいらっしゃるんだなと。
　よく聞いてみたら、何回か同じ船で高知へいらしてて、た
くさんの写真を見ると、京都で舞妓さんになったり行く先々
で着物を着て、記念写真を撮って、日本人よりもきれいに着
物を着てるなという感じで嬉しく思ったことでした。

　その方が町へ出て、夕方帰ってきたら、今度はカツラの箱
を下げていたんです。これを買ってきたと開けて見せてくれ
ると、ぐじゃぐじゃに崩れたお女郎さんみたいなカツラで、中
心は鹿の子で巻くようになっていますが、そこに間に合わせ
みたいな物が巻いてあったんです。そしたら、これは違うと
言ってほどいて、振袖用の絞りの帯締めを示して「これを付
けるんじゃないの」「それは、長すぎるから使えません」「じ
ゃあ、除けてするわね」とか、本当によくご存知で、お好きと
いうことはこういうことかなというぐらい、着物のことを分か
ってらっしゃいました。
　よそのブースから小紋を持ってきて、「これは何？」って。
よそのお店の物なのでけなすわけにもいかず「これはポリ
エステルですよ。でもお洗濯が簡単なので、持って帰って着
るのは楽だと思いますよ」「分かった、友達のお土産だから
化繊でもいい。自分のはシルクにする」と。こういう方もいる
んだなと。最後のパーティーに、そのかつらに花かんざしを
つけて、お嫁さんのお色直し用の振り袖をお召になるようで、
ご主人が、５つぐらいの紙袋とカツラの箱を下げて、後ろか
ら付いて乗船していきました。
　着物を扱ってる私としては、ちょっと嬉しい出来事でした。
日本の方たちも、もっともっと、男性も羽織袴などを着てい
ただいたら、とっても素敵ですので、一度ぜひ、そんなお姿
も拝見したいものだなと思っています。
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● ロータリーソング「我らの生業」

● 今週のピアノ曲　杏里「オリビアを聴きながら」ピアノ演奏：宮地公美子会員

● 来訪ロータリアン及びお客様
　 高知南RC　　小松秀明氏　関  浩明氏
　 米山記念奨学生　　シティ　ロダトゥル　ファディラさん

● ご 挨 拶　　米山記念奨学生のシティ　ロダトゥル　ファディラさん
　インドネシア出身で、高知工科大学博士課程で交通工学を勉強中。先々月結婚、ご主人はインド
ネシアでお医者さん。
　この度は、奨学生に採用していただきありがとうございます。どうぞよろしくお願いします。

● 高知南ＲＣより　南高戦の指南料持参
　最初に、２月11日Ｉ.Ｍ.への多数のご参加ありがとうございました。無事、盛大に、また
滞りなく終わりましたので、この場をお借りしてお礼を申し上げます。報告書が少し遅れて
いて、現在作成中です。まもなく仕上がりますので、ご覧いただきたいと思います。
　４月23日（日）、南高戦が開催されました。今回で68回目という、伝統と歴史のある南
高戦ですが、南ＲＣが４連敗ということで忸怩たる思いをしています。年２回の開催ですの
で、２年間こちらに伺っていることになります。１年後には、記念の70回を迎えます。ぜ
ひ、我々が勝利して、高知ＲＣさんに南ＲＣの例会においでいただくようにしたいと思っています。
　23日の夜の打ち上げには関パストガバナーにもご参加いただき、親睦を深めることができました。ありがとうござ
いました。

● 幹 事 報 告
・来週、５月２日はロータリー休日、５月９日、16日は情報集会報告です。
・５月９日は定例理事会、夜は現新合同クラブ協議会を開催。
・ガバナー事務所、ガバナーエレクト事務所、ガバナー事務所香川分室は４月29日〜５月７日

まで休業です。
・大阪ＲＣより100年史が届いています。
・次年度のクラブ計画書、分区名簿に変更のある方はご記入ください。
・山崎技研のパンフレットを出口の所に置いています。お持ち帰りください。

● 新会員スピーチ

ご縁と出会い
  

まほろば蛍霊園　代表役員　　森田  陽介 会員　

　まずは、私の唯一の特技である中
国語で、挨拶をしたいと思います。
（中国語で挨拶）
　1978（昭和53）年、南国市で生ま
れ、地元の国分小学校、中学校は愛
媛県の中高一貫の冨士中学校へ。高
校は高知に戻り追手前高校へ、その
後、埼玉の東京国際大学に進学。こ

の東京国際大学は、最近、箱根駅伝などで有名になってい
ます。高校と大学が全く一緒の大先輩が、ロータリーにい
らっしゃいます。
　大学卒業後、単身、中国の厦門大学へ。１年弱で高知に

戻り、家業の建設業を手伝いながら、別の事業を自分で立
ち上げて現在に至っています。2015年、37歳のとき、友達
の誘いで高知青年会議所に入会。ここでの出会いは、地元
で仕事をする中でいい糧になり、いい友人たちとの出会い
だったと思っています。青年会議所は40歳で卒業ですが、
ラストイヤーのときに、こちらの日和﨑守さんが理事長をす
ることになり、私に専務をしないかと声を掛けていただきま
した。この重役を務めた１年間は、いろんな人との出会い、
場所、経験をさせてもらいました。その中で、インドで開か
れたＪＣ世界大会に理事長と10日間、一緒に行ったのは本
当にいい経験でした。
　2022年２月、同じく日和﨑守さんから、今度はロータ
リーへの入会を勧められ、ようやく１年が経ったところで
す。ロータリーに入って一番の衝撃だったのは、去年のクリ
スマス例会。中田隊長から言われて、恒例のダンス隊に入
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隊しました。
　当社はグループ化しており、名称はＮＤＫグループ。ＮＤＫ
というのは、父の立ち上げた土建会社名の南国土木工事の
頭文字を取ったものです。建設業やいろいろな業種があり
ますが、特に私が携わっているのがホテル業、石材業、霊園
業、観光業です。
（まほろば霊園のＣＭ）
　霊園や石材業は、まずは中国とのご縁がスタートでした。
進学した大学が国際系の大学で、海外留学ができることを
知っていましたので、アメリカに行ってみたいという単純な
動機で在学中に留学しました。しかし、動機が動機ですの
で、アメリカに行っても日本人で固まって、使うのはカタコト
英語とクレジットカードという、完全に親のスネカジリ留学
でした。ただ、現地のボランティア学生が、とてもよくサポー
トしてくれたことが印象に残りました。日本に戻って大学内
を見渡すと、意外にアジア系の留学生が多いことに気づき、
自分もボランティアのスタッフになりました。
　そこで出会った台湾からの留学生と仲良くなって、これか
らは中国の時代だから、中国語の勉強をしたらいいと助言
されました。当時は、中国と言われてもピンと来なかったの
ですが、大学卒業と当時に中国に行きました。その時代の
中国渡航は、学生ビザか就労ビザしかなくて、学生ビザだと
語学大学に入らなくてはいけない。しかし、語学大学は半日
しか学校はなくて、半日はフリーです。そこで、アルバイト料
は要らないから雇ってくださいと飛び込んだのが石材の貿
易会社で、これが石材に携わる入り口です。
　2002年、家庭の事情もあって高知に帰って、家業の建
設業を手伝うことになりました。ただ、せっかく石材関係や
中国のネットワークができたので、並行してこちらの会社も
始めて現在に至っています。実際、十数年前、高知で石材
を扱っていたころは、お墓の納骨堂ブームで、私は工場か
ら直接仕入れていたので価格的に安かったこともあって、
すごく売れました。その後、価格競争が激しくなり、石だけ
を販売していても先行き良くないなと。考えてみると、お墓
を建てるには場所が必要。場所というと霊園。霊園は宗教

法人しか運営できないという括りがありますが、やはりこれ
も縁というかタイミングで、あるお寺さんが承継者がいな
いという話があって、手続きに数年かかりましたが、宗教
法人の承継ができるようになって、南国で霊園を運営する
ことになりました。
　もう一つ、現在尽力しているのがホテル業です。10年程
前、競売物件で宝永町のトキワさんを買いました。転売先
も決まっていたのですが、そこが頓挫してしまい、弟がマネ
ジメントして７年ぐらいホテル経営をしてくれていましたが、
老朽化が激しくて2019年、再建築に踏み切りました。ところ
が、建築中にコロナの感染が広がり、どうなるんだろうと不
安でしたが、2021年のオープン時にはコロナのピークも少
し過ぎて、ちょっと安堵しているところです。
（ホテルの映像）
　ホテルは、今年の８月でやっと２年ですが、スタッフさん
に恵まれて、１年目でじゃらんの「泊まって良かった宿大
賞」高知県で２位、ブッキングでもアワードをいただきまし
た。立地的には宝永町で市内のど真ん中ではないのです
が、いつでもお声がけください。
　今年１年の自分の目標としては、１つ、今年末か来年の頭
に、１棟貸しのヴィラをオープンしたいと計画、現在、安芸
の赤野で造成中です。２つ目、霊園の方も第２期が９割ほ
ど契約済になりましたので、第３期として隣接地の造成を
スタート、今年もしくは来年、開園の段取りです。３つ目、中
国、台湾のお客さんに特化したプライベートツアーをつくっ
ていきたいし、ここ数年コロナで行けていませんので、今年
はどうしても、中国に行きたいと思っています。
　諸先輩方に比べると、まだまだ未熟な45年の人生です
が、多くの方と出会い、ご縁を育むことで助けられ、学んで
きたことを実感しています。せっかく、このようにロータリー
の出会いを与えてもらえたので、大いにこのご縁と出会いを
大切に、よりよい人生の糧にしていきたいと思っていますの
で、引き続きよろしくお願いいたします。そして、この卓話で、
森田陽介が何をしており、どんな人物か少しでも分かってい
ただけたら幸いです。

5月のお祝い
	 （会員誕生日） 松﨑郷一郎　　芝藤　倫朗　　髙野　一郎　　福島　清三
	 	 森本　道義　　右城　　猛　　松田　忠久　　安光　保二　各会員
　	（配偶者誕生日） 入交　明子　　近藤　優子　　西　由美子　　櫻井　裕美
	 	 寺本　倫子　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 和泉　　潤　　武樋　泰臣　　高村　禎二　　森本　道義　　紫藤　秀久
	 	 土本　昭雄　　芝藤　倫朗　　髙野　一郎　　吉村　貴志　　亥角　政春
	 	 西　　幸浩　　津野　泰孝　　森　恒一郎　各会員
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● 累 計 額  ［ 4 月 25 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金726,000 円 143,395 円
さんさん

ポリオ 募 金 407,400 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知中央RC　　5月11日→10日㈬夜間例会に変更（城）	 高知東RC　　5月17日　ロータリー休日（阪）
	 高知南RC　　5月18日　地区大会に振替（阪）	 高知北RC　　5月22日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC　　5月23日　ロータリー休日（星）	 高知東RC　　5月31日　ロータリー休日（阪）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （星）… OMO7高知by星野リゾート

2023年高知ゴルフ倶楽部
主将杯で見事優勝の
森本道義会員の豪快なショット

森本会員に負けず豪快なショットの
南クラブ宮本会員
二人と回った私は別の意味で
楽しませて頂きました。

令和5年4月23日（日）高知ゴルフクラブ　晴れ（風が中位）
結果は高知693.4　南728.8の圧勝で高知ロータリークラブの勝利でした（37勝29敗1引き分け）
特に関パストガバナーが（５７）千頭会員（６４）藤田（洋）会員（６６）鎮西元会員（６８）坂元会員（６９）とアンダースコアが続出しました。

4日

和食
カツオのタタキ

鶏ハラミ
11日

和食18日

さんさんランチ トンカツ
25日

（会員日）

◇　　４　月　献　立　表　　◇
総数

4月11日

（-9）91 57 18 7 78％

（-8）92 60 12 12 87％

4月25日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

関　　浩明
小松　秀明
（高知南ＲＣ）

３３会幹事一同

隅田　和稔

西岡　　剛
新谷　竜司
長井　啓三

細田　長司

古谷　純代

本日はありがとうございました。引き続き、南高戦よろしくお願いいたします。次回、お待ち申し
上げます。

本日は南ＲＣの皆さま、わざわざ指南料をお届けに来ていただき、ありがとうございます。また、
次回もお待ちしております。
先日の33会で１年振りに100切りをしました。分をわきまえずにきっと次回からは「うわ！100たた
いた！」などと、ほざくのでしょうね。とりあえず嬉しかったので、ニコニコします。
森田陽介さん、本日は素晴らしいスピーチをありがとうございました。森田さん、最高！お疲れさ
までした。
今月の結婚記念日と自身の誕生日をお祝いいただきありがとうございました。遅くなりましたが、
ニコニコします。
妻の誕生日の鉢植え、ありがとうございました。実は誕生日当日は、妻が娘のところに行っており、
事務局に伝えたところ、妻が帰宅する日に合わせて届けていただきました。事務局の皆さん、出来
さん、感謝してニコニコします。
大変遅くなりましたが、主人のお誕生日に花の手配をいただきありがとうございました。

ニコニコ箱 【敬称略】

◎第68回南高戦が行われました


